

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el primer teniente de alcalde Sr. Cortés, concurriendo los concejales Sres. Lorenzo, Barriga, Morán Patón, Cánovas, Lledó, García Méndez, García Mata, Arroyo, López, Sánchez Cuesta, Durán y Osorio.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Orden del día

Circular de la Cámara oficial de Comercio de Albacete.—Pasa á la Comisión.

Instancia de D. Jacinto Rodríguez para que se le permita poner unos escaparates en su establecimiento, situado en la calle de San Juan. El presidente indica que puede pasar á la Comisión. El Sr. Arroyo dice que la dilación causará perjuicio al interesado. El presidente señala una fórmula. El Sr. Osorio dice que debe concederse el permiso desde luego, ó resolver el Ayuntamiento sobre el informe de la Comisión, si llega á emitirlo. Hacen uso de la palabra el Sr. Arroyo y el presidente y se concede el permiso, á condición de que la Alcaldía se cuide de que los escaparates no excedan del límite establecido.

Instancia de los Sres. López y Doncel, sobre los carruajes que compraron á don Matías Crespo y uno de los cuales han vendido después á D. José María Alvarez Buiza.—Pasa á la Comisión.

Informe de la comisión de Propios.

Instancia de D. José Ramón Fernández, á fin de que se le conceda terreno para un panteón.—Aprobada.

Expedientes de lactancia y de inclusión en el padrón de pobres.—Aprobados.

Cuentas de específicos.—Aprobadas.

Informes de la comisión de Ornato en instancias de D. Pedro Calzado, D. Pedro Alfaro y doña Luisa González de Muslera, para realizar obras.—Se aprueban.

Moción verbal de la alcaldía á fin de que la cesión de la plaza de toros se haga extensiva desde el 9 al 18 de Mayo para que la empresa pueda hacer el concierto sobre el pago del timbre, ya que ese concierto no se concede por menos de tres funciones. El Sr. Durán pregunta en qué cantidad se ha verificado el arriendo, y el presidente no contesta la pregunta por no constarle aquel dato.

El Sr. Osorio indicó que en el orden del día ha debido expresarse sobre qué versaba la moción, y que eso mismo procede hacerlo en cualquier otro asunto. El presidente se muestra con ello conforme y dice que se tendrá en cuenta en lo sucesivo.—Se aprueba la moción.

Ruegos y preguntas

El Sr. Durán dice que en la sesión anterior, á virtud de una pregunta suya, el alcalde ofreció dar cuenta en el cabildo inmediato, del escrito en que el auxiliar del negociado de arbitrios renunciaba su destino y se proveería éste, extrañándole, por lo tanto, teniendo presente aquella promesa, no se haya incluido el asunto en el orden del día. El presidente dice que no tenía noticias de la promesa; pero que se cuidará, si continúa en la alcaldía, de que se dé cuenta de la renuncia en la sesión próxima.

El mismo Sr. Durán manifiesta que de la calle de Felipe Checa que es estrechísima se han quitado unos hitos ó guardacantones de piedra que se colocaron tiempo ha por acuerdo del Ayuntamiento para impedir el tránsito de vehículos, y que en la calle de Meléndez Valdés, trozo segundo, que es mucho más ancho que la calle de Felipe Checa se han puesto dos de esos guardacantones, uno de los cuales es mucho más grueso que el otro, lo cual revela poco gusto estético en quien ha entendido en el asunto.

El presidente da algunas explicaciones, tratando, inútilmente, de justificar la medida adoptada, y dice que cuanto se refiere al cuidado y vigilancia de las calles, incumbe á la Alcaldía. Agrega que se ha procurado economizar gastos, utilizando los dos guardacantones, aunque sean desiguales.

Rectifica el Sr. Durán, insistiendo en censurar lo que se ha hecho que perjudica al vecindario.

El Sr. Osorio manifiesta que no está conforme con lo expuesto por la presidencia, de que en todo lo que concierne á las vías públicas debe conocer sólo la Alcaldía; que los guardacantones quitados de la calle de Felipe Checa, se colocaron por acuerdo del Ayuntamiento, y que éste es quien podrá licitamente modificarlos. Se reserva el derecho de presentar una proposición sobre el asunto, y agrega que el Sr. Durán tiene razón sobra para decir que acusa poco gusto estético el poner un guardacantón mucho más grueso que otro, en una esquina de la calle de Meléndez Valdés.

El Sr. Osorio manifiesta después que en Febrero último, por defunción del señor Gaspar, quedó vacante una plaza de auxiliar de Secretaría; que, no obstante haberse despachado los asuntos de quintas, que tanto trabajo ofrecen, la plaza no se ha provisto, sin duda por entender el Alcalde que no es necesaria, y menos lo es, por haberse creado en este año una de mecanógrafo; y que, en vista de esto, anuncia desde luego para el cabildo próximo una proposición, para que se suprima la plaza vacante.

El Sr. López hace un ruego sobre obras en el alcantarillado próximo á la huerta del Manco.—El presidente ofrece atender aquél.

El Sr. Osorio pregunta si regresará pronto el alcalde, de quien viene interesando en varias sesiones que se adicione la liquidación del presupuesto de 1914, con una relación de los créditos cobrados después de formalizarse dicha liquidación. El presidente contesta que cree regresará el alcalde en el día inmediato.

El Sr. Osorio dice que ya por las interinidades en la alcaldía, ya por la flaqueza de memoria del alcalde propietario, los asuntos se eternizan.

El mismo concejal expone que á unos obreros ocupados en arreglar desperfectos en la alcantarilla colectora, no se les paga sus jornales. El presidente dice que ha habido que hacer una reforma, lo cual se hizo en la tarde anterior.

Y sin que ocurriera ninguna otra cosa, el presidente levantó la sesión. Eran las once y cincuenta.

Local y Regional

Como verán los lectores en otro lugar del presente extraordinario, tampoco se dió cuenta en la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de la renuncia presentada por el auxiliar del negociado de arbitrios.

Dicha renuncia se presentó, según parece, á fines de Marzo.

Cuatro sesiones se han celebrado en el mes de Abril y en ninguna de ellas se ha dado cuenta de dicha renuncia. Parece que en una de ellas se olvidase hacerlo, pero en cuatro...

¿A qué se deberá esto? ¿Se habría ideado alguna *combinación* que no va á resultar por la intervención de los concejales republicanos?

¿O es que el *señorito* no ha dicho todavía á quien se ha de dar la plaza vacante?

Anteayer por la mañana se celebró el de la agraciada Srta. Ana Llinás Murteira con el ingeniero agrícola U. Francisco Espárrago Fernández.

El acto tuvo lugar en casa de D. Ángel Llinás, padre de la novia.

Bendijo la unión el Sr. D. Clodomiro Muñoz Chaves.

Fueron padrinos D.^a Matilde Llinás de Galache, hermana de la novia y D. Antonio Espárrago, padre del novio.

En representación del señor juez municipal, concurrió el fiscal D. Laureano López.

A los invitados se les obsequió con un espléndido lunch.

Deseamos á los recién casados todo género de prosperidades y una eterna luz de miel.